

Fracasa subasta de 12 mil T de excedente de leche PIL

Una subasta de 12.400 toneladas de leche en polvo PIL, producto del sobre acopio en la empresa, terminó ayer con la presentación de sólo seis propuestas, que en total demandaron apenas 300 toneladas, que ayudan en muy poco para liberar toda la producción acumulada.

Ante esta situación, el Directorio de la empresa se reunirá en próximos días para decidir una solución urgente, sin descartar la posibilidad de renegociar los cupos y costos de los proveedores de la leche cruda.

En abril pasado, una determinación de la empresa de limitar la recepción de leche provocó una huelga de los productores lecheros que tomaron la planta durante una semana, conflicto que se resolvió tras acordar un límite de cupos de leche mientras se buscaban estrategias para encontrar mercados para el excedente, que en ese entonces llegó a las 15 mil toneladas.

Actualmente, hay 12.400 que se pretendía acomodar ayer con el resultado ya conocido, lo que obliga a tomar medidas urgentes. Además, el producto acumulado a granel y de uso industrial en bolsas de 25 kilogramos, se encuentra en riesgo de vencimiento. Como ejemplo, 4.730 toneladas de leche vencen este mes de agosto; 146, entre septiembre y octubre; 4.234, entre enero y marzo del año que viene; 2.392, entre abril y junio; 571 entre septiembre y noviembre del año próximo, y 354 en 2018.

No hay mercado

La convocatoria pública fue lanzada el pasado 7 de agosto y la oficialización de ofertas vencía ayer, pero, tras la apertura de sobres en presencia de la notaria de fe pública Carol Dabdoub, se evidenció que la leche no encuentra mercados ni dentro ni fuera del país.

Según cálculos de PIL Andina, la leche sobrestocada alcanza a los 60 millones de dólares, una cifra muy elevada del costo de producción, cuando la misma leche en el mercado internacional no llega a costar ni la mitad.

Desde la gestión 2015, el precio internacional de la leche en polvo reportó caídas que oscilan entre los 1.800 y 2.200 dólares por tonelada, cuando en Bolivia, con el actual costo de la materia prima, producir una tonelada supera los 4.800 dólares.

La T de leche cuesta \$us 4.800, pero ofrecieron 1.400

La subasta realizada ayer por Pil Andina tenía por objetivo encontrar mercado para el sobre stock de 12.400 toneladas de leche en polvo, sin fijar un precio mínimo para las ofertas, de tal modo de facilitar lo más posible la transacción.

Sin embargo, tras la “medida desesperada” tomada ayer (como lo reconoce el Directorio se tuvieron ofertas por 1.400 dólares la tonelada de leche, cuando su costo real de producción es de 4.800.

Por ello, el Directorio considera que es urgente evaluar las nuevas políticas y dialogar con los proveedores ganaderos para, con ellos, “sincerar” los precios reales de la leche cruda y la

cantidad que la empresa puede recibir, pues de cada 10 litros que PIL Andina compra sólo logra vender seis.

Además, el costo de producción a nivel internacional es poco competitivo, pues mientras en el sobre stock actual tiene un costo de 60 millones de dólares, en el mercado exterior sólo se vendería en 30 millones.

Acuerdan buscar salidas para superar mora de productores con las casas de insumos

El Gobierno, los productores y representantes de las casas comerciales proveedoras de insumos y maquinarias agrícolas se reunirán la próxima semana con el fin de buscar algún mecanismo que permita sanear la deuda que tienen los productores. A causa de esa mora, los proveedores no pueden abastecer de insumos para la siembra de verano.

La reunión fue acordada ayer, en Santa Cruz, en una cita entre el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, y representantes de los productores.

Cocarico ratificó que no se creará un fondo de reactivación económica a través del Banco de Desarrollo Productivo (BDP), que fue sugerido por los productores, ya que es complicado que el Estado asuma la deuda de los privados, por lo que sugirió la reunión con la Asociación de Proveedores de Insumos Agropecuarios (APIA) y la Asociación Nacional de Proveedores de Insumos, Bienes y Servicios Agrícolas y Pecuarios (Aprisa) para buscar alternativas.

“Hemos decidido conversar con ellos para ver qué visiones tienen y ver alguna alternativa”, agregó a tiempo de respaldar la preocupación de los productores, quienes ven amenazas en la próxima campaña de verano por la falta de liquidez de las casas comerciales.

Por su parte, el presidente de Anapo, Reinaldo Díaz, reiteró que la mora con las casas comerciales (comercializadoras de agroquímicos, maquinarias y agroindustria) alcanza a 474 millones de dólares y que la deuda con la banca sólo es de 12 millones de dólares. “El grueso de la mora está en estas entidades que apoyan sobre todo al pequeño productor”, añadió Díaz.

Por otro lado, Cocarico informó que en la reunión se estableció generar mesas de diálogo que permitan establecer precios justos para los productores de soya, que habían pedido la liberación a la exportación de este grano.

Ante la solicitud de acceso a la biotecnología, otro de los pedidos urgentes del sector agrícola, el Ministro dijo que transmitirá dicha solicitud al comité de bioseguridad, puesto que su cartera no asume esa competencia. “En Bolivia no sería la primera vez que se utiliza semillas genéticamente modificadas”, agregó.

Importación de maíz

Cocarico informó que recibió nuevos reportes sobre maíz producido en el país, por lo que cree que no será tan necesario importar ese grano. En ese sentido, dijo que evaluarán junto al Observatorio Agroambiental Productivo la cantidad de maíz que se perdió en la campaña de invierno y la cantidad que se necesita importar hasta la próxima cosecha.

“Desde el lunes vamos a trabajar para establecer cuánto de producción tenemos y para cuánto tiempo nos va a alcanzar, y solamente importar el tiempo en que nos va a faltar”, agregó.